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Lebe in der Fülle – Die Wahrheit wird dich frei machen Joh 8,31-36 

Gebet 

Lebe in der Fülle 

Jesus sagt: 

Joh 10,10: Ich aber bin gekommen, um ihnen Leben zu bringen – 

Leben in ganzer Fülle. 

 

Ein 15 jähriger Teenager hat in Ramsau am Dachstein die 

Botschaft von Jesus Christus bewusst wahrgenommen und sich 

darauf eingelassen. Mit anderen Worten er hat sich von einem Leben 

ohne Gott zu einem Leben mit Gott entschieden. 

Er sagt: Aber Gott blieb für mich ein externes Wesen, irgendwo 

da draussen im All. Trotz Anstrengungen fiel es mir schwer, den 

christlichen Weg zu gehen. Als 19-Jähriger musste ich mir schliesslich 

eingestehen, dass ich nicht in der Lage war, die Anforderungen des 

Evangeliums zu erfüllen. Ich kam zum Schluss, dass das Christenleben 

für fähigere oder moralisch bessere Menschen gedacht sein muss. Ich 

zog mich damals für mehrere Jahre von der christlichen Szene und 

auch von Jesus selber zurück. Dieses Leben war zwar irgendwie 

einfacher, allerdings oft oberflächlich und vielfach leer. 

Als ich etwa 25 Jahre alt war, las ich einen Satz von Major Ian 

Thomas, dem Gründer der Fackelträger. Er schreibt: 

„Christ-sein ist nicht leicht, Christ-sein ist auch nicht schwer, 

Christ-sein ist unmöglich!“ 

(Hans Peter Royer) 

 

Dieser Satz mag anfänglich verwirrend klingen, gleichzeitig 

weckt er aber auch Hoffnung. Da muss es noch mehr geben, das wir 

vielleicht noch nicht erkannt haben. 

Jesus Christus ist nicht „nur“ auf die Erde gekommen um uns 

von unserer Schuld zu befreien und uns in den Himmel zu bringen. 
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Joh 10,10 auf uns übertragen lautet: Jesus Christus kam um uns 

Leben zu bringen, Leben im Überfluss. 

 

Leben in ganzer Fülle! Was ist das? 

Frage: Wie sieht das Leben aus, das Jesus dir geben möchte? 

Frage: Wie sieht das Leben von Jesus in ganzer Fülle aus? 

 

Dieses Leben ist nicht materieller Art. Es geht nicht um 

Wohlstand! Es geht nicht um immerwährende Gesundheit und 

Erfolg! 

Das Leben in der Fülle hat eine viel tiefere und weitreichendere 

Dimension. 

 

Paulus z.B. lebte dieses Leben. Dabei sitzt er unter anderem 

im Gefängnis in widrigen Umständen und schreibt den Philipper Brief. 

Ein Brief voller Freude und Dankbarkeit. 

Wie kann Paulus aus der Fülle leben und schreiben, wenn es 

ihm doch eigentlich so mies geht? 

 

Das Thema: „Lebe in der Fülle“ wird uns begleiten, in drei 

Predigtreihen verteilt durch das Jahr. 

Wir haben ein ganzes Jahr vor uns, in dem wir das Leben in 

der ganzen Fülle, das Jesus uns geben möchte, entdecken können. 

Ich bin überzeugt, nach diesem Jahr, sind wir nicht mehr 

dieselben Menschen. 

Heute fangen wir an und legen eine erste Grundlage: 

 

Thema: Wahrheit befreit 

Hast du gewusst, es gibt Christen und Christen. 

Für die einen ist Christsein: für wahr halten, wissen, können, 

im Griff haben, tun, leisten, erfüllen… 
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Frage: Wisst ihr wie man ein solches Christsein nennt? 

Antwort: Religion! 

 

Religion ist wie Autofahren ohne Benzin. Bestenfalls schiebst du 

das Auto, aber das macht keinen rechten Spass. Autoschieben ist 

Höchstleistung. Viel Aufwand, wenig Ertrag. 

 

Etwas ganz anderes ist Autofahren mit Benzin! Du drückst aufs 

Gaspedal und dann geht’s ab. 

Das ist dann nicht mehr Religion, sondern lebendige 

Beziehung mit Jesus Christus. Leben aus der Quelle des Lebens. 

Im Christsein geht es nicht um Leistung, sondern um Jesus 

Christus. 

It’s all about Jesus! 

 

Das soeben Gesagte, ist ein Bsp. dafür was es bedeutet, dass: 

„Wahrheit befreit“ 

Die Wahrheit befreit dich zu einem Leben in ganzer Fülle. 

 

Lasst uns hören, was uns Gott dazu zu sagen hat: 

(Bibel!) 

Joh 8,31-36: Zu den Juden, die nun an ihn glaubten, sagte Jesus: 

»Wenn ihr in meinem Wort bleibt, seid ihr wirklich meine Jünger, 32 und 

ihr werdet die Wahrheit erkennen, und die Wahrheit wird euch frei 

machen.« 33 »Wir sind Nachkommen Abrahams«, entgegneten sie, »wir 

haben nie jemand als Sklaven gedient. Wie kannst du da sagen: ›Ihr 

müsst frei werden‹?« 34 Jesus antwortete: »Ich sage euch: Jeder, der 

sündigt, ist ein Sklave der Sünde. 35 Ein Sklave gehört nur 

vorübergehend zur Familie, ein Sohn dagegen für immer. 36 Nur wenn 

der Sohn euch frei macht, seid ihr wirklich frei.«  
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Bleibe im Wort 

Jesus spricht zu Juden, die zum Glauben an ihn gekommen 

sind! 

Besonders wir Frommen, die die Glauben, neigen dazu mit der 

Zeit religiös zu werden. Wir meinen, dass es da mehr gibt als Jesus 

Christus und versuchen irgendwie ein höheres Level zu erreichen. Und 

genau dann fallen wir in die Religion. 

Da heisst es dann, du musst das noch und du solltest noch 

dort hin, und du solltest diesen christlichen Ratgeber noch 

beherzigen und jenes Buch gelesen haben usw. Nicht, dass ich gegen 

gute Bücher wäre, aber Jesus sagt: 

 

Bleibt in meinem Wort! 

Die Worte von Jesus Christus finden wir nicht nur in den 

Evangelien, sondern im ganzen AT und NT. Die ganze Schrift ist von 

Gott eingehaucht. Er ist der Geber der Wahrheit! 

Wenn Jesus also sagt, bleibt in meinem Wort, dann meint er, 

bleibt in dem, was in der Bibel geschrieben steht und zwar in der 

ganzen Bibel! 

 

Jesus macht uns eine Verheissung: »Wenn ihr in meinem Wort 

bleibt, seid ihr wirklich meine Jünger, 32 und ihr werdet die Wahrheit 

erkennen, und die Wahrheit wird euch frei machen.« 

Wozu führt das Bleiben im Wort? 

1. Wir sind dann wirklich seine Jünger 

2. Wir werden die Wahrheit erkennen 

3. Die Wahrheit wird uns frei machen 

 

Erkenne die Wahrheit 

Warum ist es so wichtig die Wahrheit zu erkennen? 

Weil die Wahrheit befreit! 
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So wie du über Jesus und den Glauben an ihn denkst, so wirst 

du dich fühlen und die Beziehung mit ihm erleben. Wenn du etwas 

Falsches glaubst, bist du in der Religion verfangen. Wenn du der Bibel 

glaubst, erlebst du das Leben in ganzer Fülle! 

 

Bsp. Meine Frau dufte als Kind immer die Skiausrüstung ihrer 

älteren Geschwister austragen. Die Schuhe und Skier waren dabei zu 

gross und sie hatte darin ein „Schwimmfest“. Sie konnte die Skier nie 

richtig kontrollieren und so machte ihr das Skifahren keine Freude. Es 

war mühsam und hat bei ihr nie richtig geklappt. 

Andrea glaubte, dass Skifahren mühsam ist, weil es gar nicht 

möglich war mit diesen zu grossen Schuhen richtig zu fahren. 

Wir waren schon verheiratet da kauften wir Andrea eine neue 

Skiausrüstung. Die Schuhe passten, die Skier hatten die richtige Länge 

und dann machte sie eine völlig neue Erfahrung, die ich schon längst 

erfahren hatte, weil ich zum Glück keine älteren Geschwister hatte. 

Die Wahrheit hat sie frei gemacht. Die Wahrheit ist: Mit der 

richtigen Ausrüstung und der notwendigen Übung ist Skifahren ein 

Hammer-Erlebnis. Er macht richtig Spass, mit diesen Brettern den Hang 

hinunter zu kurven! 

 

Die Wahrheit macht dich frei! 

 

 

Als Menschen ist es uns nicht möglich, unsere Gefühle zu 

kontrollieren. Wir können nur unsere Gedanken kontrollieren. Und 

diese beeinflussen dann unsere Gefühle. 

 

Bsp. So habe ich manchmal Alpträume, in denen ich auf der 

Flucht bin oder ich habe schon geträumt, dass jemanden bei uns 

eingebrochen ist und ich in totgeschlagen habe. Wenn ich dann 

aufwache, dann sind meine Gefühle total durch den Wind. Aber, es war 
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gar keine Realität. Ich war vor niemandem auf der Flucht. Ich habe, Gott 

sei Dank, auch keinen Einbrecher totgeschlagen. Ich bin einer Lüge, 

einem Traum aufgesessen und doch ist mein Körper voller 

Adrenalin und schlechten Gefühlen! 

Du kannst auch einen Horrorfilm sehen und weisst genau, 

dass alles nur gespielt ist. Und doch kannst du Todesängste 

ausstehen, weil deine Gefühle nicht zwischen Gedanken und 

Tatsachen unterscheiden können. 

 

Versteht ihr, warum die Bibel im 

Phil 4,8 sagt: Und noch etwas, Geschwister: Richtet eure 

Gedanken ganz auf die Dinge, die wahr und achtenswert, gerecht, rein 

und unanstößig sind und allgemeine Zustimmung verdienen; beschäftigt 

euch mit dem, was vorbildlich ist und zu Recht gelobt wird.  

 

Die Bibel sagt, denke über das Gute nach! Befasse dich mit 

der Wahrheit! Die Wahrheit wird dich frei machen. 

 

Dabei richtet sich die Bibel an unseren Verstand, an unser 

Denken, an unsere Gedanken und nicht an unsere Gefühle! 

Du fühlst, und glaubst, was du denkst! 

 

Darum ist es entscheidend ob unsere Gedanken wahr sind, 

oder ob sie verführt worden sind. Nur die Wahrheit wird uns frei 

machen. Irrlehren führen uns in die Abhängigkeit, in die 

Gefangenschaft, in die Täuschung. 

 

Frage: Womit fütterst und füllst du deine Gedanken? Mit der 

Wahrheit, mit Gutem oder mit Lug und Trug. Deine Gefühle werden sich 

danach richten. 
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Ein Gedanke für alle, die Menschen in der Seelsorge begleiten: 

Kramt nicht zu sehr in der Vergangenheit. Gewisse Lügen und 

Irrtümer sollen entlarvt werden, aber dann geht es darum in der Bibel 

die Wahrheit zu entdecken, die Wahrheit macht uns frei und nicht die 

Aufarbeitung der Lügen und Irrtümer der Vergangenheit. Ersetze deine 

falschen Gedanken mit der Wahrheit aus der Bibel. 

 

 

Wovon befreit uns die Wahrheit? 

Im Text geht es um eine spezifische Befreiung: 

Jesus antwortete: »Ich sage euch: Jeder, der sündigt, ist ein 

Sklave der Sünde. 35 Ein Sklave gehört nur vorübergehend zur Familie, 

ein Sohn dagegen für immer. 

Die Wahrheit befreit uns von der Sünde! 

Sie befreit uns von der Versklavung unter die Macht der Sünde, 

die unser Leben zerstört. Sie befreit uns vom Teufel, der ein Lügner ist. 

Die Wahrheit befreit uns vor dem Irrtum, der uns versklavt und 

unterdrückt. 

 

Die Wahrheit befreit uns zu einem Leben in Jesus Christus, 

unter der Führung des Heiligen Geistes. Wir werden befreit als Kind 

Gottes zu leben. Gott wird unser Vater! 

 

Lasst uns zusammen einige Lügen und die biblische Wahrheit 

dazu ansehen. So werden wir frei. Unser Problem ist oft, dass wir 

meinen es besser zu wissen als Gott: 

 

Wir meinen: Trachte nach Erfolg und du wirst glücklich und frei sein. 

Gott sagt: Trachtet zuerst nach Gottes Reich und Gottes Gerechtigkeit, 

dann wird euch das Übrige alles dazugegeben. (Mt 6,33) 

 

Wir meinen: Trachte vor allem nach Reichtum. 
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Gott sagt:  »Sammelt euch keine Reichtümer hier auf der 

Erde,…20 Sammelt euch stattdessen Reichtümer im Himmel… (Mt 6,16-

20) 

 

Wir meinen: Sei beliebt und arbeite daran. 

Gott sagt: …»Wenn jemand mein Jünger sein will, muss er sich selbst 

verleugnen… (Mt 16,24) 

 

Wir meinen: Ich will und muss auf meinen Vorteil sehen. 

Gott sagt: Jeder soll auch auf das Wohl der anderen bedacht sein, nicht 

nur auf das eigene Wohl. (Phil 2,4) 

 

Wir meinen: Ich kann nicht glücklich sein, wenn ich nicht… (verheiratet 

bin, gesund bind…) 

Paulus sagt: …ich habe gelernt, in jeder Lebenslage zufrieden zu sein. 

(Phil 4,11) 

 

Wir meinen: Es tut gut, also tu es. 

Jesus sagt zu Gott: …nicht mein Wille soll geschehen, sondern deiner. 

(Lk 22,42) 

 

Wir meinen: Alles ist relativ. 

Gott sagt: Mein Wort ist die Wahrheit. (Joh 17,17) 

 

 

Lasst uns noch einen Schritt weiter ins Licht gehen. 

Was ist Wahrheit oder noch besser, wer ist die Wahrheit die 

uns frei macht? 

 

In V. 36 lesen wir: Nur wenn der Sohn euch frei macht, seid ihr 

wirklich frei.«  

darum 
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Bleibe in Jesus 

Jesus sagt von sich selbst in 

Joh 14,6:  Ich bin der Weg, ich bin die Wahrheit, und ich bin das 

Leben. Zum Vater kommt man nur durch mich. 

 

Und in Joh 5,39-40:  Ihr forscht in der Schrift (in der Wahrheit), weil 

ihr meint, durch sie das ewige Leben zu finden. Aber gerade die Schrift 

weist auf mich hin. 40 Und doch wollt ihr nicht zu mir kommen, obwohl ihr 

bei mir das Leben finden würdet.  

 

Jesus Christus ist die Wahrheit, Jesus ist der, der uns frei 

macht. Jesus ist die Quelle des Lebens. Jesus ist der, in dem wir das 

Leben in ganzer Fülle finden. 

It’s all about Jesus!!! 

 

Das ist die Wahrheit! Er, Jesus ist die Wahrheit! 

 

Und diese Wahrheit erkennen wir durch den Geist der 

Wahrheit! 

Joh 16,13: Doch wenn der ´Helfer ` kommt, der Geist der Wahrheit, 

wird er euch zum vollen Verständnis der Wahrheit führen… 

 

Christsein bedeutet, Jesus Christus als Erlöser und Herrn zu 

erkennen, ihm und seinen Worten zu vertrauen, Vergebung in 

Anspruch zu nehmen und ein neues Leben aus der Kraft des 

Heiligen Geistes zu leben. 

Das ist leben in Jesus und durch Jesus Christus, das ist das 

Leben in ganzer Fülle! Ein Leben, das Sinn macht und Gottes Ziel dient 

und ewig bestand hat. Ein Leben in der Verbindung und Gemeinschaft 

mit Jesus Christus. 
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Jesus, der Geist, die Wahrheit macht uns frei von der 

Versklavung unter die Sünde, frei von Lügen und falschen Lehren, 

die uns knechten und gefangen nehmen und befreit uns zu einem 

Leben unter der guten Führung und Leitung von Jesus Christus. 

Dazu bist auch du eingeladen! Das Leben in ganzer Fülle steht 

jedem Menschen offen. Jesus möchte in dein Leben kommen, mit dir 

eine persönliche Beziehung haben und durch dich leben. 

Frage: Ist das dein Leben? Sprich mich an, wenn du dazu Fragen 

hast. 

 

Schluss: 

Epiktet (Philosophen 1.Jh.n.Chr.): „Zeigt mir einen, der krank und 

doch glücklich ist, der in Gefahr schwebt und doch glücklich ist, der im 

Sterben liegt und doch glücklich ist, in der Verbannung lebt und doch 

glücklich ist, dem es übel geht und doch glücklich ist, zeigt ihn mir.“ 

Das wäre nach Epiktet ein freier Mensch gewesen. 

„Aber ihr könnt mir keinen zeigen.“ 

 

Ich glaube nicht, dass wir immer glücklich sind in Krankheit, 

Gefahr, Sterben und Verbannung. Wer aber in Jesus Christus die 

Wahrheit  kennen gelernt hat, der erlebt echte Freiheit, der hat auch 

in widrigen Umständen Hoffnung!!! 

Und ich erlebe, wie Paulus, dass mich diese Hoffnung dankbar 

macht und mir Jesus eine übernatürliche Freude schenkt, auch im 

Leiden. 

 

Leben in der Fülle bedeutet, ich lebe in Jesus und er in mir, 

das ist das Geheimnis echten Christseins. 

 

Prof. Dr. H.J. Eckstein hat es so formuliert: „An Jesus zu 

glauben bedeutet nicht unbedingt, in jeder Hinsicht glücklich zu sein, 
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sondern in Christus etwas zu finden, was einem noch wichtiger wird als 

das eigene Glück.“ 

 

Aufruf zur Bekehrung/Gebet 

 

Sonntag in zwei Wochen: Christus lebt in dir 

 

Fragen, Anregungen, Erlebtes 


